
日前，沙市北京路第三小学
学生通过演讲方式与大家分享廉
洁小故事。

廉洁教育从娃娃抓起。为构
建崇廉尚廉的校园文化，我市各
学校不断创新理念、丰富形式，切
实扛牢“清廉学校”建设主体责
任，将“清廉学校”建设纳入学校
教书育人全过程，让“清廉之风”
吹遍校园每个角落。

（潘路 李莹 摄）

清风拂校园
廉洁润童心

“老李，你今天比我们还积极咧！”3
月31日上午11时10分，滩桥镇观音寺
社区居民郑铁和老伴准时出现在社区
爱心食堂里。还来不及坐下，就和先到
一步的“饭友”寒暄了起来。

郑铁今年75岁，子女在外工作，家
里只有他和老伴两人。自今年 2月以
来，老两口每天中午都会来社区爱心食
堂吃饭。这里，俨然已成了他们自家的
餐厅。

在观音寺社区，还有 20多位老人
和郑铁老两口一样，经常来这里享受幸
福的味道。

社区的爱心食堂，得从去年年底
说起。当时，社区正深入推进美好环

境与幸福生活共同缔造活动，组织村
民代表召开恳谈会，有居民提议：“社
区能否建一个爱心食堂，解决老年人
吃饭问题？”

观音寺社区常住人口 298 户 720
人，60岁以上老年人154人，其中留守
老人超过80人，做饭对于上了年岁，尤
其是身患疾病、身有残疾的老人来说，
无疑是一道难题。

“一定要让他们天天吃上热乎、可
口的饭菜！”在居民的提议下，社区开始
筹建爱心食堂，决定将社区活动场所改
造为食堂。可改造资金、厨师等问题如
何解决？

听说社区要建爱心食堂，村民们自

发前来提供帮助。有人报名争当厨师，
有人愿意捐钱用于食堂改造……经过
向上争取和商议，改造资金采取“老人
自己出一点、社区集体解决一点、爱心
志愿捐赠一点”的方式解决。

1月15日，社区“爱心食堂”正式面
向老年居民开放，每天供应中、晚餐。
在这里，老人们只需要花三、五元钱，就
能吃上两荤一素一汤 4个菜。针对行
动不便的老人，志愿者还主动将饭菜送
上门。

为了让老人们吃上新鲜的时令蔬
菜，社区在河道管理部门的支持下，争
取到一片土地作为菜地，种植蔬菜。在
翻整菜地时，很多志愿者带着自家孩子

一起参与其中，用双手和汗水浇灌“爱
心菜园”。

“你看，今天的午餐是回锅肉、阳干
鱼块、炒青菜、番茄蛋汤，很丰盛！”郑铁
和“饭友”们乐呵呵地说，食堂厨师持证
上岗，菜品新鲜，还根据他们的喜好调
整口味，“在食堂吃饭就跟在家里一样
放心！”

小食堂，大民生。在决策共谋、发
展共建、建设共管、效果共评、幸福共享
下，这个面积 160平方米的爱心食堂，
让老年人不再为做饭发愁，还为他们休
闲娱乐提供了好去处。在这里，他们聊
天、读书、看报……老有所依的幸福感，
洋溢在他们的笑容里。

爱心食堂，让老年人尽享“幸福味道”
□ 驻荆州经开区记者 刘娟 通讯员 唐王维 任元华
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▲监利市人民检察院（新沟检
察室）不慎遗失登记坐落为新沟镇
光明村的国有土地使用权证，土地
使 用 证 号 为 ：监 国 用（2007）第

030303002 号，权利人特此声明并
承诺：因该证书遗失所产生的民事
纠纷和法律责任，概由权利人自行
承担。

根据《中华人民共和国环境影响
评价法》及《环境影响评价公众参与
办法》的相关规定，湖北公安经济开
发区管委会委托湖北荆州环境保护
科学技术有限公司对“公安县杨家
厂镇工业园控制性详细规划（修
编）”开展环境影响评价工作。现环
境影响报告书征求意见稿已形成，
为广泛征求与该建设项目环境影响
有关的意见，进一步做好编制工作，
将项目相关环境影响评价信息向公
众公示如下：

一、环境影响报告书（征求意见
稿）全文网络链接及及查阅纸质报告
书的方式和途径

下 载 链 接 ：https://pan.baidu.

com/s/1HSHU9U7dT8vsnt6vRcS_Sg?
pwd=mk16

查阅纸质报告书的方式和途径：
请联系湖北公安经济开发区管委会
查阅纸质报告书。

二、征求意见的公众范围
本次环境影响评价范围内的公

民、法人和组织，鼓励环境影响评

价范围之外的公民、法人和其他组
织参与。

三、公众意见表的网络链接：同上
四 、公 众 提 出 意 见 的 方 式 和

途径
公众可通过电话、传真、书信、

电子邮件、填写公众意见表等多种
方式向建设单位提出意见和建议。

公众提交意见时，请提供有效的
联系方式；鼓励采用实名方式提交
意见并提供常住地址。对于公众提
交的相关个人信息，我单位承诺不会
用于环境影响评价公众参与之外的
用途。

五、公众提出意见的起止时间
自公示起10个工作日。
六、建设单位联系方式
主管单位：湖北公安经济开发区

管委会
地址：公安县青吉工业园仁和新城
邮编：434000
联系人：王先生
电话：0716—5157883
电子邮件：305152437@qq.com

公安县杨家厂镇工业园控制性详细规划（修编）
环境影响报告书（征求意见稿）公示

遗失声明

解码职教高质量发展“专业路径”
——湖北省民间工艺技师学院“工学一体化育人模式”建设综述

□ 记者 万杨 通讯员 权丽炜

斑斓的色彩在漆黑的琴板上翩翩
起舞，锦绣山河的意境通过漆艺被完美
呈现出来……2月，湖北省民间工艺技
师学院选手马广波、范建军制作的漆
器作品，在第二届全国工业设计职业
技能大赛中夺魁，实现我省在该赛事
金牌“零”的突破，省人社厅向学校发
来贺信。

在民间工艺、工艺美术赛道，湖北
省民间工艺技师学院成为“造星工厂”，
一批批顶尖技能人才在多个国家、省、
市级竞赛的舞台上璀璨夺目。

育才造士，为国之本。去年，人力
资源和社会保障部推出“技工教育‘十
四五’规划重点任务”，集中力量建设
一批具有示范引领作用的优质技工学
校和优质专业（简称“双优”）。湖北省
民间工艺技师学院与该校工艺美术专
业获首批“双优”建设项目立项，并入
选国家级“工学一体化课程标准”开发
院校。

争先“新赛道”，该校搭乘“双优”计
划春风，创新办学模式，集中力量打造
工艺美术等优势专业，在课程建设、产
教融合、师资建设等方面持续发力，久
久为功，闯出一条职业教育高质量发展
的奋进之路。

专业建设出特色——

“拳头专业”破解职教
同质化困局

绣针起落，一幅幅刺绣精美绝伦；
沉心静气，一个个贝雕栩栩如生；巧手
飞动，一只只风筝如鹰翱翔……在学校
开设的特色非遗课程中，学生们沉浸式
感悟传统工艺之美。

课程建设是专业建设的核心要
素之一，是全面实现人才培养目标
的着力点。近年来，湖北省民间工

艺技师学院积极探索“职业教育+非
遗传承+产业开发”办学模式，强化
优质专业和课程建设，加快培养紧
缺人才。

“优质学校需要优质专业支撑。专
业建设的质量，直接关系学校人才培养
的成效。”湖北省民间工艺技师学院院
长许小兰说。近年来，该校积极开展专
业调整、优化、升级等工作，在做优工艺
美术“拳头专业”、树立专业标杆的同
时，全力带动其它专业共同发展，形成

“雁阵效应”。
——以“信息技术+”升级传统专

业，发展数字经济催生的新兴专业。重
点打造数控、汽车运用与维修、计算机
应用、工业机器人等4个专业。

——对接荆州“4611”现代产业体
系，优化现有专业，提高专业群与产业
链对接度。面向重点产业，每个优质专
业建设4至6门专业核心课程。

——另辟蹊径，让非遗传承人带薪
授课，以传承手工技艺为切入点，开启
职业教育与非遗传承相互贯通发展的
新航程。

……
“这些特色专业集中了学校最强大

的师资和科研力量，是学校核心竞争力
的有力体现。”许小兰说，在职业教育同
质化竞争愈发激烈的今天，学校将以优
质专业建设为契机，提升学校办学能力
水平，培养更多高素质技术技能人才、
能工巧匠、大国工匠。

人才培养出新招——

民间大师与学校名师
精准“传帮带”

在名师工作室里，湖北省民间工艺
技师学院漆艺专业教师孟祥高正在漆
盘上彩绘，起笔、回环、上挑，动作圆转，

一气呵成。
精湛技艺需要长年累月的练习。

“制作一件漆器要经过近20道工序，培
养造就顶尖技能人才更是需要多年探
索和实践。”孟祥高说，学校打造“中高
职贯通”培养模式，做好专业衔接，提
升教育质量。同时，推行小班教学、名
师工作室等人才培养模式，通过“赋
能”教师、“创新”教法，加快提升学生
专业水平。

2016 年，马广波进入湖北省民间
工艺技师学院工艺美术专业学习，随后
进入孟祥高的名师工作室深造，熟练掌
握各种工艺技法。此次，马广波获得工
业设计职业技能大赛全国一等奖，背后
是对传统技艺的传承，更是学校专业建
设成果的彰显。

耀眼的荣誉，是发展之路的生动注
脚，也是学校扎实推进“双优”建设的必
然结果。

2012 年，学校建成全省乃至全国
唯一的荆楚非物质文化遗产技能传承
院，建设楚式漆器、楚绣、磨鹰风筝等
20个传统民间工艺工作坊，引进国家、
省和市级20名民间工艺传承大师入驻
开展教学和产品研发。

民间大师与学校名师携手，为学校
人才培养注入全新活力。依托成熟的
人才培养模式，学校“群星闪耀”——
2021 年，王婷、何荟荟等专业教师获

“全国技术能手”称号，学生江宇、王
心怡等荣获 2021 年“湖北省技术能
手”称号……

今年，湖北省民间工艺技师学院作
为牵头单位，组建专班、广泛调研，负责
《漆艺师国家职业技能标准》编制工作，
标志着该校在漆艺领域的研究传承、技
艺水平和人才培养等方面跻身全国领
先地位。

产教融合拓新路——

校企合作驶上发展“快
车道”

古色古香的荆楚非物质文化遗产
技能传承院内，大批游客前来“打卡”葫
芦烙画等非遗技艺；俯瞰纪南文旅区，
荆楚非遗工匠小镇“拔节生长”，丰富了
荆州文旅产业业态。

“非遗”遇上“文旅”，玩出产学研
“不同”味。

早在 2017年，非遗传承院就开启
了产教融合的发展之路，创建旅游景
区、开发文创产品，让非遗技艺接轨
市场环境。去年，该校打造的漆艺古
琴、漆器和文创衍生品年销售额约
4000万元。

去年，湖北省民间工艺技师学院以
打造荆楚非遗工匠小镇等一系列文旅
项目为契机，探索“非遗+职业教育+科
技+设计+产品制作+文旅产业+加工
产业”的全产业链发展模式，推动培训
经济驶向产业蓝海。

推动产教深度融合。学校还结合
荆州重点产业，就设备共享、人才共
育等开展全链条深层次全方位的校企
合作。

学校与格林美股份有限公司联合
建设模具研发中心、模具制造中心；与荆
州市第二人民医院等单位合作共建临床
护理教学基地；针对企业需求开设“订单
班”，定向培养一批高素质技能人才……

“建校入企”和“引企入校”同步规
划、并行推进，目前，学校与 50余家企
业建立校企深度合作关系，学校整体发
展跃上一个新台阶，职业教育愈发“有
学头、有盼头、有奔头”。去年，学校获
得人社部首批“国家级示范性技工教育
集团建设院校”。

本报讯（记者解慧 柯以鹏）4月 1
日上午，市委精神文明建设指导委员会
办公室携荆州晚报小记者团在荆州市
烈士陵园开展 2023年荆州市“我们的
节日·精神的家园”清明节主题活动，倡
导市民过文明清明。

传承英烈精神，赓续红色血脉。在
清明节来临之际，市委精神文明建设指
导委员会办公室以“我们的节日·精神
的家园”为主题，组织开展“清明祭扫”
活动，引导广大群众尤其是未成年人表
达对先烈的感恩、敬仰、思念和缅怀之
情，倡导他们继承先烈遗志、树立远大
理想、珍惜幸福生活。

市烈士陵园是湖北省爱国主义教
育示范基地。活动中，小记者们重温入
队誓词，庄严的烈士纪念碑前，全体人
员肃立，敬献花篮，向长眠于此的英烈
默哀。在烈士墓区，小记者们逐一擦拭
烈士墓碑、献花、默哀、聆听英勇事迹。

活动结束后，小记者们纷纷表示，
今天的幸福生活来之不易，在今后的学
习和生活中将进一步发扬革命传统和
爱国主义精神，争做新时代好少年。

据了解，举办“我们的节日”系列活
动，旨在充分发挥民族传统节日思想熏
陶和文化教育功能，弘扬中华传统文
化，大力培育和践行社会主义核心价值
观，努力挖掘中华传统节日文化和精神
内涵，助力荆州加快创建全国文明城
市，促进社会主义精神文明建设。

我们的节日我们的节日
共同的家园共同的家园 文明祭扫 绿色清明

忆革命先烈 过文明清明
市文明办开展“我们的节日·精神的家园”清明节主题活动

本报讯（记者郭江峰 通讯员张霞）
“这个卷宗里违纪违法事实表述不规
范。”“主体身份认定资料还不够齐
全。”……日前，石首市纪委监委案件审
理室组织开展乡镇自办案件审理评查，
案件审理室负责人针对卷宗存在的问
题现场点评。

开展案件质量评查是该市坚持关
口前移，提升案件质量的一项具体实
践。去年以来，石首市纪委监委聚焦案
件质量核心，对标中、省、市案件质量要
求，制定《案件审理质量评查标准及评
分细则》，从事实证据、定性处理、程序
手续、管理文书、处分执行 5大方面列
出 87 条具体扣分情形，对 2021 年 11
月以来已审结的案件开展“拉网式质
检”。截至目前，共评查市、乡（镇）两级
办理的 100 余件案件、共阅卷 800 余
本，发现问题100余个。按照一案一反
馈原则，下发问题整改清单120份。

石首市纪委监委通过绘制《执纪执法
工作流程图》《石首市违纪党员批准权限
和程序流程图》，制定《执纪执法文书审批
用印一览表》《案件卷宗模板》等，形成细
化指导、利于操作的办案指南，建立完善
个案补证及共性问题定期反馈、六级案
件把关等机制，对不符合质量要求的案
件，通过追溯、倒查等方式，落实案件形式
审查、审核把关、跟踪执行等各环节责
任。同时，与检、法两院建立多种协作机
制，确保法法衔接更加高效、顺畅、有序。

此外，该市纪委监委还创新开展精
品案件选评等活动，将具有典型性、代
表性的精品案件选出来，全市通报表扬
并纳入“精品案件库”。

该市纪委监委相关负责人表示，将
进一步严把案件质量“关口”，继续完善
案件质量评查、乡案市审、精品案件评
选等工作机制，以案件质量的提升推动
全市纪检监察工作提质增效。

守牢案件质量“生命线”
石首推动纪检监察工作提质增效

本报讯（记者琳玲 通讯员邓慕秋）
近日，在湖北宇祥畜禽有限公司洁蛋车
间门口，一件件打包好的鸡蛋被装上货
车，即将发往香港。

该公司办公室主任胡春琴介绍，公
司客户大都来自香港、澳门以及澳大利
亚等地。公司对品控要求十分严格，蛋
品的各项指标经过严格检验才能出货。

为进一步做大做强农产品深加工，今
年以来，荆州区积极开展“三品一链”（即地
标产品、绿色产品、有机产品、产业链）提
升行动，做好“粮头食尾、农头工尾”大文
章，着力推进农产品精深加工提档升级。

目前，湖北宇祥畜禽有限公司正对
厂房进行升级改造，以进一步提升产
能，预计2024年完成，届时公司年产值
将达到3亿元。

湖北宇祥畜禽有限公司良好的发展
态势为荆州区禽蛋产业集群发展奠定了

基础，2022年以来，全区争创了以宇祥、
七尚、峪口为龙头的国家级优势禽蛋产
业集群。此外，荆州区还培育了以旭东、
埠龙江等合作社为代表的蔬菜产业，形
成22.5万亩的种植规模；打造了以万福
祥、云谷、金谷王为核心的优质稻产业，
订单农业面积达8亩；完善了金鲤鱼、荆
福甲鱼等水产企业基础设施。2022年，
全区农产品加工业规上企业54家，完成
农产品加工业产值101.13亿元。

荆州区农业农村局相关负责人表
示，2023年，荆州区将积极对标“三品
一链”建设，培育以宇祥为龙头的禽蛋
产业联合体，以万福祥、荆楚种业为龙
头的水稻联合体，以金鲤鱼为龙头的水
产（小龙虾）联合体，加快省级农村一二
三产业融合发展示范园建设，提升农村
一二三产业梯次辐射效应，力争年底实
现农产品加工产值120亿元。

荆州区积极开展“三品一链”提升行动

推动农产品精深加工提档升级

本报讯（记者曹歌）4月1日，市文艺
评论家协会在公安县章庄铺镇举办新书
《牛浪湖畔：时光里的章庄》研讨会。市
作协、市评协相关负责人，该书部分作者
和相关人员40多人参加。

《牛浪湖畔：时光里的章庄》是一部
以公安县郑公籍作家为主体创作的文
集。该书将章庄铺的自然风光、人文历
史、民俗风情、发展成就、美好未来等一
一纳入笔端，使得这块神奇土地上的历
史、人物、风物、文物等第一次多侧面、
全方位展现在世人面前，文学性、历史
性、地域性、资料性兼备，是一部不可多
得的章庄大观，也是一部内容丰富、予

人启迪、激人奋进的乡土文集。
与会人员对该书给予了高度评价，

认为是中国乡土文学的一次创新尝试，
也是对公安县章庄铺镇文化遗产的一
次珍贵梳理和记录，该书反映了一个特
定时期中国农村社会的生活状态和乡
村的现实，具有很高的时代价值。同
时，该书系统性展示了章庄铺镇千年的
历史和文化，具有很高的史料价值和社
会意义。

本次研讨会是市文艺评论家协会
2023年度举办的系列活动之一，旨在促进
荆州市各县市文化交流和合作，为推进共同
缔造、乡村振兴、县域文化发展贡献力量。

市文艺评论家协会举办
新书《牛浪湖畔》研讨会

本报讯（记者马骁 通讯员孙必云）
清明时节雨纷纷。预计本周，我市以降
水天气为主，最高气温在20℃左右，最
低气温仅9℃。

昨 天 的 降 雨 伴 着 雷 声 如 约 而

至。受降雨和冷空气影响，今明两天
我市气温将明显下降。据预计，在 5
日 和 9 日 前 后 ，我 市 仍 有 降 水 发
生。7 日、8 日天气晴朗，市民可趁
晴天抓紧晾晒。

本周我市以降水天气为主


